

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Descarta Fitch impacto en nota de Guerrero por 'Otis'

La calificación de Guerrero no se ajustará por el huracán 'Otis', en parte por su bajo nivel de endeudamiento de largo plazo, indicó Fitch.

Azucena Vásquez

La **calificación** crediticia de **Guerrero** no se verá afectada por la devastación provocada por el **huracán "Otis"**, en parte por el bajo nivel de endeudamiento financiero de largo plazo de la entidad, dijo Manuel Kinto, director senior de finanzas públicas internacionales de **Fitch Ratings**.

A finales de agosto pasado, la calificadora rebajó la nota crediticia de largo plazo de la entidad de A- a **BBB+**, debido a que tiene obligaciones contingentes relacionadas con deudas ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y otros organismos.

La BBB+ indica que existe un riesgo moderado de incumplimiento en relación a otros emisores.

Sin embargo, con el impacto de "Otis" no se prevé, por ahora, una afectación a su nota, explicó Kinto.

"En este momento no (está en riesgo su calificación), la **perspectiva es estable**, acabamos de hacer una revisión. La verdad es que creemos que está bien ubicado, pese al tema de 'Otis'.

"Hoy la calificación es con perspectiva estable, dado que su nivel de endeudamiento es muy bajo, eso es un elemento que le beneficia", declaró.

Además, recordó que cuando ocurren este tipo de desastres naturales, el Gobierno federal da apoyos económicos a la entidad afectada, por lo que habría que analizar la magnitud de esta ayuda.

Por otra parte, Guerrero no tendrá Elecciones en 2024, por lo que no estará obligado a liquidar deudas de corto plazo (3 meses antes de cambio de Gobierno) como se establece en la Ley de Disciplina Financiera, lo que le quitará presión, destacó tras su participación presentación de las Perspectivas para 2024 de las calificaciones de subnacionales mexicanos, realizada por Fitch.

Asimismo, sostuvo que en casos similares ocurridos en el pasado, existen esquemas de financiamiento para atender impactos por desastres naturales.

"No tengo elementos para decirte 'sí contrataría deuda', pero lo lógico sería pensar que si va a realizar inversión pública dado el tema del impacto en infraestructura es que pudiera ser una alternativa", comentó.

Respecto al impacto que podría tener en la calificación crediticia una caída en el Producto Interno Bruto (PIB) de Guerrero por esta situación, el directivo señaló que será necesario esperar a ver la velocidad con la que recibe apoyos para su recuperación.

"De alguna manera **sí habrá un impacto en la economía**, pero esperamos que en la medida en que se dé la **reactivación económica** haya mayor inversión, mayor infraestructura también se pueda recuperar", dijo.

Kinto señaló que la nota crediticia del estado sería revisada nuevamente por Fitch en el primer semestre de 2024 y aseguró que la calificadora se mantiene atenta a la situación del mismo.

Presupuesto de estados fue 'muy optimista' para este año.- Fitch

El **Presupuesto federal** para el ejercicio de este año fue "**muy optimista**", lo que ha provocado que se tengan que usar recursos del **Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF)**, señaló Fitch Ratings.

"El Presupuesto se había pensado muy optimista. ¿Qué es lo que está pasando en la realidad? No se está llegando al Presupuesto y tienes que usar el Fondo", comentó Gerardo Carrillo, director senior de Finanzas Públicas en Fitch, tras su participación en la presentación de las Perspectivas para 2024 de las calificaciones de subnacionales mexicanos, realizada por la calificadora.

Los **ingresos** han sido **menores** a los estimados en el Presupuesto de este año, debido, en gran medida, a menos ingresos petroleros, ya que el **precio del crudo** fue menor al registrado en 2022, añadió al respecto Manuel Kinto.

Sin embargo, esto no tendría impactos fuertes en la operación de los estados, debido a que fueron prudentes con sus estimaciones de gasto, acotó.

Para el próximo año, el Presupuesto es más conservador, lo que implica que es menos probable que se usen recursos del FEIEF, apuntó Carrillo.

Un Presupuesto más conservador ayudaría a este fondo, porque de haber un recurso excedente, se destinaría a nutrirlo, detalló.